
令和２年度 秋のまちづくり懇談会　懇談内容

NO. 地区 質問内容 担当課 対応、追加説明 R3年度の予算・進捗状況

1

北野保
父母の
会①

【意見】
■赤組（３歳児）の部屋の水道水に色がついてい
るので不安。改善してほしい。

健康福祉課 　水道管の老朽化により、休日明けに水道水を出すと色がつきますが、
少し水を出すと解消される状況です。水道水は水質検査を実施しました
が、飲料水として問題がないことが検査機関から報告されております。
水質検査は継続したいと考えています。

変更なし

2

北野保
父母の
会②

【意見】
■建物が古く、改修などの計画が知りたい。ま
た、古いためか青組の部屋が特に冬季間寒さを
感じ、午睡時に影響がある対策を講じてほしい。
逆にレモン組（１歳児）の部屋は、非常に暑いと聞
いている。

健康福祉課 青組の部屋に改善のため暖房器具を１台購入しました。
また、新型コロナウイルスの対策として、保育園の部屋にエアコンを設置
し、夏場の暑さ対策を施すことが決定しています。設置するエアコンは厳
冬期以外は予備暖房としても使用できます。
改修計画については、出生数が減少している中で、古い施設を延命させ
ながら使用していく予定であり、ご不便をおかけしますがご理解願いま
す。

寒暖の対策として、令和３年２月にエアコンを各部屋
に設置しました。

3

北野保
父母の
会③

【意見】
■レモン組（１歳児）の部屋入口が、もともと段差
があったのか、急激な勾配がついている。扉がガ
ラス張りであり、足元のおぼつかない乳幼児に
とっては非常に危険と感じていている。

健康福祉課 今年度については、滑り止めにて対応いたしました。次年度、スロープ修
繕、扉のガラス張りをアクリル板へ対応する予定です。

スロープ修繕と扉のアクリル板への交換は、４月に業
者と修繕内容を確認し、５月末までに修繕及び交換
を実施する予定です。

4

北野保
父母の
会④

【意見】
■玄関の扉が開きにくく、半分くらいしか開かな
い時もある。冬季間が心配。

健康福祉課 玄関の扉は、調整し改善いたしました。 変更なし

5

北野保
父母の
会⑤

【質問】
■除雪の時間について、登園の際に雪の塊が
残っていることが、昨シーズンは数度あった。今
シーズンの対応は。

建設水道課 基本的には登園に間に合うよう事業者と協議し進めています。ただし、
降雪状況によって、間に合わなかったと推測します。安全を考慮し、学校
への通学路を最優先し除雪しますので、ご理解願います。

変更なし

6

北野保
父母の
会⑥

【意見】
■街灯が少なく、暗く感じる。増やしてほしい。鷹
栖町全体のことなので、ピンポイントでどことい
うことではない。

建設水道課 通学路は、電柱ごとに連続で防犯灯を設置し、安全対策を施していま
す。市街地内においは、町内会毎に設置・電気料の助成を行い、電柱に
それぞれ設置しており、一定程度の明るさは保てていると感じていま
す。具体的に必要な場所等がありましたら、ご連絡願います。

変更なし

7

北野保
父母の
会⑦

【意見】
■（関連して）9線道路が暗く感じる。高齢者や、
部活帰りの高校生など、車道（歩道を乗ってはい
けないと指導されている）を走る自転車を見落
としやすく、危険と感じる。

建設水道課 9線道路においては、歩道側に電柱がなく技術的に防犯灯を設置してい
ません。（歩道の反対側に防犯灯設置）十分注意して運転してください。

変更なし

8

北野保
父母の
会⑧

【意見】
■カンタラモッチ前を通る車両が多い。以前カー
ブでの事故もあり、不安。施設前に前に信号機の
設置は出来ないしょうか。

建設水道課
町民課

信号機は、北海道警察に要望していますが、退避場が必要なことや新設
の条件が狭まっているため厳しい状況です。警察でも優先順位があり、
これまでも要望してきた市街地内の一時停止もようやく設置された現
状です。

変更なし

北野保育園父母会
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9

北野保
父母の
会⑨

【意見】
■０歳児の子を養育中であるが、乳健を希望制
にすることができないのか。また時間もかかり、
北野地区での開催は行えないのか
■長時間（3時間のときも）待たされたと記憶し
ている。急な体調の変化もあるし、子どもの様子
に変わったところもないと感じるため、必要に応
じての乳健でよいと感じる。

健康福祉課 乳幼児健診は、法定検査であると同時に、町の保健師や助産師と、子ど
もの成長や発達状態を確認、共有する重要な場と考えております。町長
への手紙でも、長時間にわたる待ち時間についてご意見をいただきま
して、グループ制を敷くなど、健診を受ける方に負担をかけないよう対
策を講じることといたしました。広報たかすにおいてお知らせしており
ますが、健診の趣旨をご理解いただき、可能な限り受診をお願いしま
す。何か不便な点がありましたら、ご連絡願います。

変更なし

10

北野保
父母の
会⑩

【町長より】
子育てに関する相談は、リモートで行うことが有
効なのか、ご意見を伺いたい。
外出自粛の中で、訪問を嫌がられるケースもある
中で、どういった相談体制が有効なのかも伺い
たい。

父母の会 【意見】
■スマホにより相談ができるため実現すれば、利用する方もいるかと思
うが、基本的に相談は相談者から行うことなるため、ハードルは変わら
ない。産後うつなどにおいての相談が心配なので、相談しやすい体制の
整備を…アウトリーチ
■リモートよりもSNS（LINE等）の方が相談しやすい場面もある
■人によるが私は、話す相手が欲しかったから、外出自粛の中での訪問
は嬉しい。電話での確認も心強く感じる方もいると思う。

変更なし

11

北野保
父母の
会⑪

【質問】
■子供を保育してもらう上で先生の職場環境は
整っているのか。先生の待遇が子どもに影響す
るのではないかと心配。先生に求められるものも
増えているだろうし、協力できるところは保護者
としても行いたいが限界はある。

健康福祉課 以前と比べると延長保育をはじめ保育園のサービスは増えており、保育
士に係る負担は増えていると感じています。労働環境は改善しておりま
すが、保育士不足による負担はまだあります。出来る限り保護者の皆さ
んのニーズに応えて業務に当たりたいと考えています。また、保護者か
らの声掛けが職員への励みになりますので、積極的にお願いしたいと思
います。

変更なし

12

北野保
父母の
会⑫

【質問】
■発達障がいについて、新入学する際に検査を
していると聞くが他の自治体に比べて基準が厳
しいのか。
■周囲の発達障がいの理解が進まないと、お友
達同士や親同士の誤解が生まれてしまう。北野
地区の子どもたちは、北野小と鷹栖養護の交流
があり障がいの理解が進みとても良い取り組
み。
■今は、まだ子供が年中で、先々の不安はありつ
つも、まだその不安は漠然としていて自分自身
はっきりとした不安はない。ただ、学童保育って
どうなっているのかなと思っています。

健康福祉課
教育課

基本的には基準は変わりません。本町においては、小学校でお子様の状
態に応じた学習環境の提供を進めるため、入学前に保育園や幼稚園と
小学校が連携してお子様の状態などの情報を共有し、児童にあった学
習環境となるよう取り組みを進めています。また、子育て世代包括支援
センターの開設により、今後幼児から児童までの健康情報の一括管理を
進め医師や保健師が状態を把握できる体制を整えます。
学童保育は北野地区に、NPO法人と円山幼稚園の2か所があります。カ
ンタラもっちは、NPO法人で運営し、保護者と一緒に運営方法を考えて
います。保育は、延長で19時までやっていますので、安心して仕事がで
きる環境となっています。

変更なし

11


